

OMNIA POSSUM IN EO QUI ME CONFORTAT

# A.C.N. DE P.

AÑO XL

15 septiembre 1963

NUM. 759

Depósito legal: M. 244-1958

## LOS ESPAÑOLES ANTE LA "PACEM IN TERRIS"

*Ciclo de conferencias organizado por el Centro de Madrid*

Del 10 de octubre al 19 de diciembre de 1963

### OCTUBRE, 10

"LAS NOTAS Y TENDENCIAS CARACTERÍSTICAS DE NUESTRO TIEMPO SEGUN LA ENCICLICA".

Don Vicente Palacio Atard.

Catedrático de la Universidad de Madrid.

### OCTUBRE, 17

"CONVIVENCIA Y LIBERTADES PUBLICAS".

Don Joaquín Ruiz-Giménez Cortés.

Catedrático de la Universidad de Madrid.

### OCTUBRE, 24

"AUTORIDAD, DEMOCRACIA Y EFICACIA".

Don José Giménez Mellado.

Secretario general de las Semanas Sociales de España.

### OCTUBRE, 31

"LA PARTICIPACION DEL CIUDADANO EN LA VIDA PUBLICA".

Don Alfonso Osorio García

Abogado del Estado.

### NOVIEMBRE, 7

"SOCIEDAD ABIERTA Y DISCRIMINACIONES SOCIALES".

Don Federico Rodríguez y Rodríguez.

Catedrático de la Universidad de Madrid.

### NOVIEMBRE, 14

"LA EFECTIVIDAD DE LOS DERECHOS RECONOCIDOS POR EL ORDENAMIENTO JURIDICO".

Don Eduardo Carriles Galarraga.

Abogado del Estado.

### NOVIEMBRE, 21

"EL ORDENAMIENTO CONSTITUCIONAL DE LA COMUNIDAD POLITICA".

Don Luis Sánchez Agesta.

Catedrático de la Universidad de Madrid.

### NOVIEMBRE, 28

"SITUACIONES EXCEPCIONALES DE LA ORDENACION POLITICA INTERNA, SUS LIMITES Y PROCESO DE SUPERACION".

Don José Ortiz García.

Catedrático de la Universidad de Oviedo.

### DICIEMBRE, 5

"LA COOPERACION INTERCONFESIONAL EN LA INSTAURACION DE LA PAZ SOCIAL".

Rvdo. D. José Giménez Martínez de Carvajal.

Catedrático de la Universidad de Madrid.

### DICIEMBRE, 12

"SOBERANIA Y SUPRANACIONALIDAD".

Don Marcelino Oreja Aguirre.

Jefe del Gabinete Técnico del Ministerio de Asuntos Exteriores.

### DICIEMBRE, 19

"LAS NUEVAS FORMAS DE LA SOLIDARIDAD HUMANA".

Don Francisco Guijarro Arrizabalaga.

Director nacional de Cáritas.

Moderador: D. Joaquín Ruiz-Giménez Cortés

Las conferencias tendrán lugar en el salón de actos del Colegio Mayor de San Pablo, a las ocho de la tarde, en los días señalados

# La atención de los Centros se ha polarizado este curso en el estudio de la encíclica "Mater et magistra", el Concilio Vaticano y el desarrollo económico

## LA ASOCIACION SE HA SUMADO A LA CELEBRACION DEL XIX CENTENARIO DE LA VENIDA DE SAN PABLO A ESPAÑA

### Se han celebrado asambleas regionales en Albacete, Vitoria y Sevilla

#### Memoria de la Secretaría General correspondiente al curso 1962 - 1963

Como en años anteriores, y en cumplimiento del precepto correspondiente de los Estatutos, la Secretaría General, con la presente Memoria, da cuenta a la Asamblea General de la vida de la Asociación y de sus diferentes Centros en el curso que termina.

Comenzaremos dando una visión de conjunto, para pasar después a la exposición de las actividades de cada Centro.

#### ASAMBLEAS REGIONALES

Tres han sido las Asambleas regionales celebradas en el pasado curso. La cuarta, que estaba prevista para Santiago de Compostela y a la que habrían de acudir los Centros gallegos, no pudo celebrarse porque, debido a razones ajenas a la Asociación, las fechas quedaron muy retrasadas.

La primera Asamblea regional tuvo lugar en Albacete en los días 2 y 3 de febrero de este año. Asistieron los Centros de Albacete, Alcoy, Cartagena y Murcia. El domingo día 13 dijo la santa misa y dió la plática para la meditación el señor Obispo de Albacete, doctor Tabera Araoz.

Del 23 al 24 de marzo último tuvo lugar la Asamblea Regional de la Asociación en Vitoria en los locales del Seminario Diocesano. Asistieron propagandistas de los Centros de Bilbao, San Sebastián, Pamplona, Burgos y Vitoria. El señor Obispo de la diócesis, doctor Peralta Ballabriga, nos acompañó en la sesión de trabajo del domingo 24.

Finalmente, en Sevilla, en los días 18 y 19 de mayo, se celebró la Asamblea Regional de los Centros andaluces. Asistieron nutridas representaciones de los Centros de Huelva, Jerez de la Fron-

tera, Cádiz, Algeciras, Granada, Córdoba y Jaén. Dio la meditación y ofició la misa del domingo el señor Cardenal Arzobispo de Sevilla, doctor Bueno Monreal.

#### AÑO PAULINO

Con motivo de la celebración del XIX centenario de la venida de San Pablo a España, la Asociación ha dado este año un relieve especial a la vigilia del Santo Apóstol que está preceptuada por los Estatutos de la Asociación. De las comunicaciones recibidas de casi todos los Centros con este motivo, se deduce que todos ellos celebraron esta vigilia con especial solemnidad.

Por otra parte, el Centro de Madrid ha querido sumarse al centenario con la celebración de un ciclo de conferencias dedicadas a la espiritualidad paulina, en el cual han intervenido escrituristas eminentes durante los meses de abril y mayo.

El Consejo Nacional de la Asociación ha tomado la decisión de celebrar en Tarragona, en los días 1 a 3 de noviembre próximo, una peregrinación nacional de la Asociación, a la que están invitados todos los propagandistas, quienes podrán asistir con sus familias.

**Tarragona.**—El Centro de Tarragona ha estudiado en los círculos de estudio del pasado curso "La espiritualidad de San Pablo". En los 15 círculos celebrados, la asistencia ha sido de un 80 por 100.

**Murcia.**—Los círculos de estudio de este Centro han versado sobre "El desarrollo económico". El programa completo de los círculos fue publicado en el BOLETÍN de la Asociación de 15 de febrero último. Doce conferencias integraron el desarrollo del temario.

**Jerez de la Frontera.**—Sobre el Centro de Jerez, y muy particularmente sobre nuestros compañeros Antonio Hidalgo, José María Alvargonzález y Valentín Gavalá, pesaron los trabajos de estudio de la ponencia fundamental presentada a la VI Asamblea Regional Andaluza, celebrada en Sevilla. El Centro estudió el tema "Convenios colectivos en el campo".

Se han estudiado también problemas locales y los que plantean los diversos sectores en que trabajan o están responsabilizados los propagandistas. Se ha dedicado especial atención al montaje de una escuela de formación profesional de capataces y tractoristas agrícolas. Por último, se han mantenido contactos con elementos jóvenes a fin de poner en marcha, el próximo curso, el círculo de jóvenes.

**Huelva.**—Se han celebrado los círculos de estudio con toda normalidad. La asistencia media ha sido del 50 por 100 de los propagandistas. Los temas de los círculos han girado en torno a dos cuestiones centrales: una, el estudio de la encíclica "Pacem in terris", y otra, el "Apostolado de los seglares". Esta última se hizo por encargo expreso del señor Obispo.

**Gerona.**—El Centro de Gerona se ha unido a los Cursillos de Cristiandad y ha fundado, con los organizadores de éstos, el Centro Diocesano de Cultura Superior Religiosa para Seglares. Buena parte de la organización de este Centro y de los ciclos de conferencias corre a cargo del Centro.

En este curso se han desarrollado los temas siguientes: "Iglesia católica y cristianos separados", "La Virgen María en el Nuevo Testamento", "Esperanza humana y esperanza cristiana", "Principios fundamentales de la espiritualidad cristiana".

**Cádiz.**—Los círculos de estudio se han desarrollado con toda normalidad. Treinta y ocho círculos ordinarios y

## CIRCULOS DE ESTUDIO

**Madrid.**—El Centro de Madrid, durante el curso 1962-63, ha dedicado los círculos de estudio a tres cuestiones: "La realidad universitaria española", "Criterios sobre el desarrollo económico" y "Doctrina y espiritualidad de San Pablo".

Sobre "La realidad universitaria española" se dieron diez círculos.

Sobre "Criterios sobre el desarrollo económico", once sesiones.

Sobre la "Doctrina y espiritualidad de San Pablo", cinco.

Todos ellos han tenido una asistencia media de cincuenta propagandistas, a la que hay que sumar la presencia de algunos invitados.

Durante el primer trimestre del curso

se dió una amplia información sobre el Concilio Ecueménico.

En los otros dos trimestres se dedicó la primera parte de los círculos a la lectura de textos paulinos.

La vida de piedad se ha desarrollado normalmente, celebrando todas las vigili-  
as reglamentarias, así como los primeros viernes de mes, al final de los cuales se han celebrado reuniones del Centro de Madrid para tratar de problemas de actualidad. También la asistencia ha sido superior a la de otros cursos.

El Consejo del Centro se reunió periódicamente para preparar los actos a lo largo del curso.

El Centro, en la actualidad, está constituido por 202 propagandistas.

cuatro extraordinarios, con una asistencia en los primeros del 78 por 100, y en los segundos del 85 por 100.

Los temas analizados en los sucesivos ciclos de los círculos de estudio han sido: "Aplicación de la parte programática de la "Mater et Magistra", "La realidad universitaria española", "El Concilio Vaticano II", "La Iglesia y los problemas político-sociales".

Los círculos extraordinarios han versado sobre "Perspectivas del Concilio Vaticano II", "La universidad y la sociedad", "Colegios Mayores", "El Plan de Desarrollo Económico como empresa actual del país".

Cáceres.—La asistencia a los círculos de estudio ha sido del 55 por 100.

En el primer trimestre del año se ha consagrado la atención del Centro al "Año jubilar de San Pablo". Finalmente en el tercer trimestre se han desarrollado sendos círculos de estudio en

torno a la "Pacem in terris" y a determinados problemas económico-sociales.

Barcelona.—La preocupación del Centro en el pasado curso se ha polarizado en primer lugar en los temas de "Reforma de la empresa" y "Problemas de la vivienda y ahorro en su proyección social".

Han ocupado también la atención del Centro de Barcelona el Concilio Vaticano II, el tema de la "Integración europea" y la situación actual de Iberoamérica, así como también la publicación de la encíclica "Pacem in terris".

Badajoz.—En este curso los círculos de estudio han versado sobre algunos temas de la "Espiritualidad paulina", a los que ha seguido un tema social o económico de carácter provincial sobre el cual se han desarrollado a continuación sendos coloquios. La asistencia media ha sido del 80 por 100.

Algeciras.—Se han celebrado con plena regularidad los círculos de estudio a lo largo de todo el curso. Los temas de estudio han sido "Comunicación cristiana de bienes", "Encíclica "Pacem in terris" y "La espiritualidad de San Pablo".

Teruel.—Se han celebrado quincenalmente los círculos de estudio, con asistencia media del 80 por 100 de propagandistas. Se han comentado las epístolas de San Pablo y la encíclica "Mater et Magistra".

Valencia.—Se han celebrado los jue-

ves con regularidad los círculos de estudio. La asistencia ha sido del 20 por 100. Los temas más destacados de este curso son: "Estudio de la "Mater et Magistra", "Concilio Ecuuménico", "Orientación universitaria y formación del universitario", "Personalidad de San Pablo", y, finalmente, "Estudio de la "Pacem in terris".

Lérida.—El Centro de Lérida ha dedicado los círculos de estudio de este curso a los siguientes temas: "Reforma de la empresa", "Comunicación cristiana de bienes en la "Mater et Magistra", "Panorama del sindicalismo mundial" y algunos temas comentando las epístolas de San Pablo.

Finalmente se ha comenzado el estudio de la encíclica "Pacem in terris".

Pamplona.—Los círculos de estudio se han desarrollado normalmente. Han sido semanales. La asistencia ha oscilado alrededor del 75 por 100 del censo de propagandistas. Los temas desarrollados han sido: "Vida y doctrina de San Pablo", "La universidad de la Iglesia" y "Periodismo".

Alcoy.—Han sido 21 los círculos de estudio celebrados durante el pasado curso por este Centro. Los temas que han ocupado la atención fueron: "Lo social-económico", "La espiritualidad de San Pablo", "El apostolado seglar" y distintos problemas concretos socio-económicos de carácter local.

Vitoria.—La asistencia media ha si-

## DE PROXIMA APARICION

# COMENTARIOS

## A LA

# "PACEM IN TERRIS"

Edición preparada por el Instituto Social León XIII para la

## BIBLIOTECA DE AUTORES CRISTIANOS

COLABORAN EN ESTE VOLUMEN

Mariano Aguilar Navarro, Miguel Benzo Mestre, José Cortés Grau, Rodrigo Fernández Carvajal, Emilio Figueroa Martínez, Jesús Fueyo Alvarez, María Angeles Galino, José M. González Estéfani, José M. Guix Ferreres, José L. Gutiérrez García, Pedro Lain Entralgo, Alberto Martín Artajo, Bartolomé Mostaza Rodríguez, Carlos Ollero Gómez, Luciano Pereira Vicente, Gregorio Rodríguez de Yurre, Carlos Ruiz del Castillo, Joaquín Ruiz-Giménez, Luis Sánchez Agesta, Cándido Sánchez Aizcobe, S. I.; Francisco Sánchez Apellániz, Carlos Santamaría, José María Setién Alberro, Manuel Villar Arregui

Epílogo por Mons. Angel Herrera Oria, Obispo de Málaga

Anticipe sus encargos en librería Edición publicada por LA EDITORIAL CATOLICA, S. A.

Mateo Inurria, 15. MADRID - 16

## CENSO DE PROPAGANDISTAS, CATEGORIAS Y SITUACION EN LOS CENTROS, NUCLEOS Y CORRESPONDENCIAS DE LA ASOCIACION

CENTROS	INSCRITOS		NUMERARIOS		TOTAL
	Activos	Cooperadores	Activos	Cooperadores	
1. Albacete.....	8	1	—	—	9
2. Alcoy.....	9	1	6	1	17
3. Algeciras.....	6	4	—	—	10
4. Alicante.....	9	—	1	—	10
5. Badajoz.....	5	—	8	—	13
6. Barcelona.....	15	2	17	6	40
7. Bilbao.....	1	—	2	3	6
8. Cáceres.....	6	—	7	—	13
9. Cádiz.....	9	4	6	2	21
10. Cartagena.....	6	1	—	—	7
11. Coruña.....	—	3	7	1	11
12. Gerona.....	5	1	—	—	6
13. Huelva.....	10	—	—	—	10
14. J. de la Frontera.	2	—	11	—	13
15. Lérida.....	3	—	13	—	16
16. Lorca.....	1	—	5	—	6
17. Madrid.....	32	15	132	20	199
18. Murcia.....	1	1	12	—	14
19. Orense.....	12	—	2	—	14
20. Oviedo.....	2	1	6	—	9
21. Palmas (Las)....	5	3	3	—	11
22. Pamplona.....	8	—	4	—	12
23. Salamanca.....	—	—	6	1	7
24. San Sebastián....	5	—	2	—	7
25. Sevilla.....	3	1	23	—	27
26. Tarragona.....	5	1	1	—	7
27. Teruel.....	4	—	2	—	6
28. Valencia.....	13	3	20	3	39
29. Valladolid.....	3	—	16	1	20
30. Vigo.....	2	—	9	—	11
31. Vitoria.....	4	1	7	—	12
32. Zaragoza.....	9	2	15	1	27
NÚCLEOS					
1. Burgos.....	1	—	1	1	3
2. Gijón.....	2	—	3	—	5
3. Granada.....	1	—	4	—	5
4. Jaén.....	—	—	3	—	3
5. La Línea de la C.	3	—	—	—	3
6. Santiago de C....	1	1	1	—	3
CORRESPONDENCIAS...	12	4	13	1	30
TOTALES.....	223	50	368	41	682

do del 60 por 100. Cada círculo se ha iniciado con un comentario sobre las Sagradas Escrituras realizado por el consiliario del Centro.

El Centro ha prestado también atención al Concilio Ecuménico y además a varios problemas planteados por el crecimiento de la población, con objeto de poder ofrecer soluciones y el apoyo pertinente posible. Hasta el presente,

## A P O S T O L A D O

**San Sebastián.**—Los miembros de este Centro colaboran en la Secretaría Internacional de Pax Christi, presidencia de la Junta Diocesana de la Acción Católica, Obra de Retiros para Matrimonios, Asociación de Padres de Familia, cursillos prematrimoniales y cine clubs. Del Centro de San Sebastián depende también la Escuela Profesional de Hernani, que cada año adquiere nuevo auge, como se puso de manifiesto en la última Asamblea regional de Vitoria.

**Albacete.**—Trabaja este Centro en las organizaciones parroquiales y diocesanas de la Acción Católica. Por encargo expreso del señor Obispo de la diócesis, el Centro ha acometido la reorganización de las Asociaciones de Padres de Familia en la capital. Los resultados hasta ahora son excelentes.

**Orense.**—Trabajan los miembros de la Asociación en Cáritas, en la Junta Diocesana de Acción Católica y colaboran asiduamente en los Cursillos de Cristiandad.

**Tarragona.**—El Centro ha colaborado intensamente en la preparación del centenario de San Pablo, de cuya Junta rectora forman parte varios miembros del mismo.

**Jerez de la Frontera.**—Presta el Centro su colaboración permanente a los organismos de la Acción Católica, Asociaciones de Padres de Familia, Cáritas, Academia de San Dionisio, Centro de Estudios Bíblicos y en el Patronato del Centro de Estudios Superiores, así como en los Patronatos de las Escuelas de Formación Profesional.

**Huelva.**—Ha colaborado el Centro en la organización y dirección del curso de estudios de verano organizado en la Universidad de La Rábida. Ha tomado parte activa y destacada en la campaña pro Seminario organizada este curso con especial relieve por la diócesis. Trabajaron todos nuestros compañeros a las órdenes directas del señor Obispo, desplazándose a diversos pueblos de la provincia para intervenciones en actos públicos. El Centro ha hecho posible la instalación en Huelva de una Ciudad de los Muchachos, dirigida por los Hermanos Obreros de María. Con este objeto, gracias a las gestiones de los propagandistas, se pudo comprar una finca en la cual se ha instalado la nueva obra, contando, previamente, con el apoyo y bendición del señor Obispo.

**Gerona.**—Colabora el Centro estrechamente con los Cursillos de Cristiandad y prosigue apoyando el Centro Diocesano de Cultura Superior Religiosa para Seglares.

**Cádiz.**—Los miembros de este Centro colaboran permanentemente en la Acción Católica, Cursillos de Cristiandad, Padres de Familia, Congregaciones Marianas, Cáritas Diocesana y Parroquiales, Apostolado Castrense, Apostolado Familiar y Apostolado de la Prensa. Independientemente de esta labor, el Centro ha organizado durante el curso la Semana de la Familia; ha colaborado en

bajo el título de "Crecimiento de Vitoria y sus problemas", se han tratado en seis círculos de estudio los siguientes puntos: "Vivienda", "Enseñanza primaria", "Formación profesional", "Colegios Menores", "Residencias obreras" y "Problema religioso". Quedan pendientes para el próximo curso otros siete puntos, que serán objeto de otros tantos círculos de estudio.

la confección del Plan de Desarrollo y Beneficencia de Cáritas; ha montado un ciclo de conferencias de divulgación sobre temas sociales en las Escuelas Profesionales.

**Cáceres.**—Durante el mes de febrero el Centro desarrolló por la prensa y por la radio una campaña de propaganda del año paulino. Trabajan nuestros compañeros en Cáritas Diocesana, en la presidencia del Consejo Superior de Acción Católica, en los Cursillos de Cristiandad y en la Adoración Nocturna. Debe tenerse en cuenta también la labor que el director del diario "Extremadura", propagandista, viene haciendo a través de sus columnas.

**Barcelona.**—Trabaja este Centro intensamente en la reorganización de la Cáritas Diocesana siguiendo las instrucciones y estudios de Cáritas Nacional. Sigue el Centro la colaboración fecunda de siempre con la Asociación Católica de

Dirigentes de Barcelona. Aparte la ayuda prestada, junto con dicha Asociación, en la organización y dirección de las Jornadas de Estudio del Instituto Internacional de Ciencias Sociales y Políticas de Friburgo, el Centro ha colaborado igualmente en la preparación de los temas de estudio de la VIII Asamblea Nacional de Acción Social Patronal, celebrada en Bilbao en el mes de marzo último. Nuestros compañeros han dado numerosas conferencias en distintos centros y organizaciones de apostolado.

**Badajoz.**—Casi todos nuestros compañeros se encuentran trabajando en Cáritas Diocesana.

**Algeciras.**—Organiza este Centro cursillos prematrimoniales periódicos y tiene en estudio la reestructuración y ampliación de los mismos. La Obra de Apostolado Familiar ha quedado consolidada. Se colabora de modo permanente con los Cursillos de Cristiandad. Se ha realizado también, en colaboración con la J. O. C., una encuesta sobre la situación social en Algeciras y el cumplimiento en la ciudad de las leyes sociales. Se trabaja igualmente con otras asociaciones católicas.

**Teruel.**—Varios miembros de este Centro han tomado parte activa en una campaña de divulgación de la encíclica "Mater et Magistra", realizada en distintas localidades de la provincia.

**Valencia.**—Este Centro trabaja en las siguientes obras apostólicas: Acción Diocesana, dirección diocesana y Escuela de Profesores de los Cursillos de Cristiandad, Cáritas, Apostolado de Matrimonios, Congregaciones Marianas, Apostolado Universitario y diversas obras de carácter asistencial.

**Alcoy.**—El Centro ha colaborado intensamente en la campaña pro Seminario en tres sesiones culturales organizadas en Muro, Benasán y Planes. También organizó el Centro un ciclo de conferencias paulinas en la ciudad, así como otro sobre actualidad del laicado, en los locales de los Antiguos Alumnos Salesianos.

Colaboran nuestros compañeros con los Cursillos de Cristiandad, Acción Social Patronal y la J. O. C. Tiene este Centro una parte importante en la emisión religiosa "Antorcha", de la radio local, y ha trabajado con las autoridades municipales en el estudio sociográfico de Alcoy, realizado hace poco.

**La Coruña.**—La mayor parte de nuestros compañeros trabajan en obras importantes de apostolado local.

**Vitoria.**—Como consecuencia, sobre todo, del estudio realizado en torno a los problemas específicos de Vitoria en la actualidad, el Centro viene apoyando los esfuerzos que se realizan para resolver el problema de la vivienda. Se ha colaborado también en la creación de residencias para obreros y obreras solteras, al igual que ha apoyado la creación de una nueva residencia para señoritas estudiantes.

El Centro ha prestado una colaboración decidida en la labor de creación de nuevas parroquias, punto en el cual se guarda un estrecho contacto con el señor Obispo. En colaboración con el Obispo vienen estimulando nuestros compañeros la labor de montaje de bibliotecas infantiles y de adultos.

**Lérida.**—Colaboran los miembros de este Centro en los organismos diocesanos de Acción Católica, en la Radio Diocesana de la Cadena Ondas Populares, en las Asociaciones de Padres de Familia, etc.

### TERCERA EDICION DE

## Señora Nuestra

*El misterio del hombre  
a la luz del misterio de  
María*

Por José María Cabodevilla

Agotadas en poco más de dos años las dos ediciones anteriores, de 10.000 y 12.000 ejemplares, la BIBLIOTECA DE AUTORES CRISTIANOS publica la tercera edición de esta obra para satisfacer la incesante demanda nacional y extranjera.

El autor, uno de los valores más sólidos en el orden cultural del clero joven español, ahonda en el dogma mariano con profundidad de teólogo y sentido estilístico moderno. Libro que recrea por su expresivo lenguaje, vigoriza el espíritu por su densidad de doctrina y abre cauce amplio a la meditación personal sosegada.

XI + 376 páginas. En tela, 80 pesetas. En plástico, 100

Pídalo a su librero; si no lo tiene, a

BAC 161

LA EDITORIAL  
CATOLICA, S. A.  
Mateo Inurria, 15.  
Madrid-16

# En oposiciones y exámenes ordinarios el C. E. U. ha logrado un elevado porcentaje de éxitos

## Son ya 42 los profesores del C. E. U. que han obtenido cátedra universitaria

### Memoria del Centro de Estudios Universitarios correspondiente al curso 1962-1963

#### 1. ENSEÑANZAS

Durante el curso 1962-63 se han dado en el C. E. U. las siguientes enseñanzas:

Derecho.  
Ciencias económicas (primero y segundo años).  
Filosofía y Letras (primero y segundo años).  
Selectivo de Ciencias (tres grupos).  
Preuniversitario (cinco grupos en la Sección de Ciencias y tres en la de Letras).

#### 2. PROFESORADO

El número de profesores ha sido el siguiente:

Derecho .....	26
Económicas .....	15
Filosofía .....	14
Selectivo .....	6
Preuniversitario .....	18
Clases complementarias ...	8
<b>Total .....</b>	<b>87</b>

Se han celebrado veintinueve reuniones de profesores por cursos, presididas por la dirección, cena en el Colegio y a continuación la reunión, revisando la marcha de cada alumno en todas las asignaturas.

#### 3. ALUMNOS

Han seguido sus estudios los siguientes alumnos:

Derecho .....	158
Económicas .....	62
Filosofía .....	22
Selectivo .....	94
Preuniversitario .....	257
<b>Total .....</b>	<b>593</b>

A treinta y tres alumnos se impuso el día de la Inmaculada la insignia del Colegio Mayor de San Pablo.

El día de Santo Tomás se impuso la beca del Colegio a veintidós alumnos.

Este curso, veintidós alumnos han alcanzado en el C. E. U. la licenciatura de Derecho.

Por deficiente aprovechamiento se ha negado a cuarenta y ocho alumnos el pase de aptitud para poder examinarse en las pruebas de madurez de preuniversitario.

#### 4. BECARIOS

Este curso han disfrutado de beca en el C. E. U. ochenta alumnos.

#### 5. CLASES

Se han celebrado 11.807 clases.

#### 6. CURSOS MONOGRAFICOS

Han desarrollado cursos monográficos los siguientes profesores universitarios: don Juan Iglesias, don Alfonso García Gallo, don Antonio Fernández Galiano, don Pedro Herranz, don Manuel Cobo, don Fernando Martínez Sáinz de Bujaña, don Gaspar Bayón, don Carlos Viada, don Mariano Aguilar, don Angel Sánchez de la Torre, don Angel Vegas, don Manuel Fernández Galiano, don Francisco Rodríguez Agradados, don Joa-

quín Entrambasaguas y don Antonio Rumeu de Armas.

#### 7. ACTIVIDAD ESPIRITUAL

Misa general de primer viernes.  
Novena de la Inmaculada.  
Ejercicios espirituales para profesores, dirigidos por el excelentísimo y reverendísimo señor don José María García Lahiguera.  
Ejercicios espirituales para alumnos (tres tandas).  
Misa de bendición e imposición de ceniza.  
Solemne funeral por el eterno descanso de Su Santidad Juan XXIII.

#### 8. ACTIVIDAD CULTURAL

Don Enrique Larroque: "Emigración española".  
Don Ramón Hermida: "Criterios selectivos de inversiones en el Plan de Desarrollo".  
Don Juan Rovira: "Financiación del Desarrollo Económico".  
Don Carlos Cavero: "Reforma agraria".  
Don Tomás Vidal Terceño: "La coyuntura económica actual de España".  
Don Faustino García Lozano: "Planes de colonización y regadío".  
Don José Luis Gómez Delmas: "El Mercado Común".  
Don Carlos Fernández Espeso: "España e Iberoamérica".  
Don Francisco Queipo de Llano: "España ante la integración europea".  
Reverendo don Andrés Avelino Esteban Romero: "El Concilio".  
Don Gonzalo Fernández de la Mora: "Líneas generales de la política exterior de España".  
Don Gregorio Marañón Moya: "Crisis y esperanza de la O. N. U.".   
Don José María Cordero Torres: "España en Africa".  
Don Nicolás Revenga: "Información diplomática".  
Don Alfonso de la Serna: "Política cultural".

Don Rodolfo Argumentaría: "El Centro de Estudios Universitarios, una institución al servicio de la formación y de la vocación universitarias".

Don Luis Gamir: "Ponencia de estudios y nuevo régimen de oposiciones".  
Don Enrique López Bruño: "La Universidad angloamericana".

Don Luis Gil: "La carrera de Filosofía y Letras".  
Don Rodolfo Argumentaría: "La carrera de Ciencias económicas".

Don Joaquín Entrambasaguas: "La Universidad en el Siglo de Oro".  
Don Alfonso Álvarez Villar: "La crisis de emancipación en el adolescente".  
Don Anselmo Romero: "Éxitos y fracasos en los exámenes".

#### 9. ACTIVIDAD ACADEMICA

Solemne apertura del curso el día 30 de octubre. Lección magistral por don José Maldonado y Fernández del Torco sobre "La Iglesia y la Universidad".

Solemne clausura de curso el día 26 de mayo. Discurso de clausura por don Francisco Sánchez Apellániz y Valderra-

ma sobre "La crisis del Estado nacional y las organizaciones internacionales".

#### 10. PROFESORADO PERMANENTE

Don Juan Antonio Carrillo Salcedo, profesor en el C. E. U. de Derecho Internacional Privado, obtuvo por unanimidad la cátedra de Derecho Internacional Privado de la Facultad de Derecho de La Laguna. Hace el número 42 de los profesores del C. E. U. que han obtenido cátedra universitaria.

#### 11. EXAMENES

Los porcentajes de aptos en los exámenes de junio han sido los siguientes: Derecho, 84,45 por 100.  
Económicas, 82,58 por 100.  
Filosofía, 78 por 100.  
Selectivo, 81,9 por 100.  
Preuniversitario:  
Prueba común, 90,5 por 100.  
Prueba específica de Ciencias, 78,6 por 100.  
Prueba específica de Letras, 85 por 100.

#### 12. PREPARACION DE OPOSICIONES

Abogados del Estado: seis profesores, ciento tres alumnos. En la última oposición, de doce plazas han obtenido diez los alumnos del C. E. U.

Inspectores técnicos del Timbre: cinco profesores, treinta y un alumnos. En la última oposición, de ocho plazas han obtenido seis los alumnos del C. E. U.  
Escuela Judicial: dos profesores, ocho alumnos.

Escuela Diplomática: tres profesores, veintiocho alumnos. En la última oposición han ingresado seis alumnos del Centro de Estudios Universitarios.

Letrados del Consejo de Estado: dos profesores, once alumnos.

Secretarios de Administración de Justicia: dos profesores, siete alumnos.

Técnicos de la Administración Central: dos profesores, veintidós alumnos. En la última oposición han ingresado once alumnos del C. E. U.

Secretarios de Administración Local de primera: dos profesores, 30 alumnos. Han ingresado dos alumnos en la última oposición.

## EURAMERICA

### Ultimas novedades

Núm. 55.—EL MISTERIO DE INIQUIDAD EN LA HISTORIA DE LA IGLESIA, por Luis Cencillo. 256 páginas, 50 pesetas.

Núm. 56.—MANUAL DE DIRIGENTES DE CURSILLOS DE CRISTIANIDAD, por Juan Hervás, Obispo prior de las Ordenes Militares de Ciudad Real. 410 páginas, 80 pesetas.

Pídalos a las buenas librerías o a La Editorial Católica, S. A. Mateo Inurria, 15. MADRID.

# El Colegio Mayor de San Pablo ha obtenido la máxima puntuación académica por colegial en Madrid

## MEMORIA DEL COLEGIO MAYOR UNIVERSITARIO DE SAN PABLO, CORRESPONDIENTE AL CURSO 1962 - 1963

Las actividades desarrolladas por el Colegio durante el curso en cada día de la semana han sido las siguientes:

### Actividades culturales

Los lunes se celebró la "Tribuna Colegial", actividad en la que el colegial plantea el tema durante treinta minutos, y a continuación se abre coloquio. Se trataron temas de actualidad de la propia especialidad, y con ello se pretende acostumbrar al colegial a hablar en público, dirigir reuniones y adquirir agilidad en el coloquio. Previamente se entrega en multicopista a los asistentes el esquema o resumen del tema.

Los martes se celebran los "Coloquios profesionales". Ha sido ponente un catedrático que cena con los colegiales de la Facultad o Escuela Técnica respectiva, y a continuación, a las once, se celebra coloquio sobre un tema, pero no tan excesivamente especializado que no sea susceptible de interés general. Con ello se pretende dar oportunidad a todos los colegiales de conocer las materias no sólo específicas de su especialidad.

Los miércoles se celebró el ciclo "Historia de la Cuestión Social", en el que por profesores especializados se analizaron los movimientos políticos y sociales que ha habido en Europa desde 1848 hasta nuestros días, y en la sesión siguiente se explicó la respuesta pontificia al movimiento y situación planteados en la época respectiva: "Rerum novarum", "Quadragesimo anno" y "Mater et Magistra". Lo clausuró don Pedro Rodríguez Ponga, que habló sobre "Comunicación cristiana de los bienes".

Las noches de los jueves se reservan tradicionalmente para la audición musical, y este año se han simultaneado celebrándose coloquios sobre temas de gran actualidad a cargo de distintas personalidades. Destacan los celebrados con el ministro de Marina, director general de Ferrocarriles, director general de Carreteras, y dos sobre el Concilio con el doctor Giménez Urruti, consultor teólogo y canonista del Concilio, y con el excelentísimo y reverendísimo señor don Casimiro Morcillo, arzobispo de Zaragoza y primer subsecretario del Concilio.

Los viernes se han venido dando los ciclos "El hombre ante la cultura" y "El hombre ante la técnica", alternativamente. "El hombre ante la cultura" está pensado para los estudiantes de Ciencias, que son aproximadamente el 50 por 100 de los colegiales, y "El hombre ante la técnica", para estudiantes de Letras, que es el otro 50 por 100. Con ello buscamos la formación completa del universitario, huyendo de la absoluta especialización.

Los sábados no ha habido ninguna actividad, excepto en cinco de ellos en que el reverendo padre Federico Sopena vino, inmediatamente después de comer, para dar unas charlas religiosas especialmente orientadas a la juventud.

Este planteamiento de coloquios, en que la incorporación personal es mayor, ha merecido puntuación máxima del mi-

nisterio de Educación Nacional y viene dando buenos resultados.

Han tenido gran impulso las clases de idiomas que, como una actividad cultural más, se dan todos los días de la semana en cinco grupos de inglés, dos de francés y dos de alemán, en horas apropiadas y en diferente grado de conocimiento. Se han celebrado también certámenes entre los colegiales de dibujo, literario y de ensayo.

### Vida religiosa

El domingo comienza con la misa colegial a las diez, en la que el director espiritual pronuncia una plática. Luego, encuentros deportivos por la mañana, tanto de competiciones internas como de los equipos representativos del Colegio en hockey sobre patines, rugby, fútbol y balonmano. La atención que se presta a la educación física es mucha, para lo cual se ha puesto un profesor diplomado, pensando no tanto en aquellos que tienen ya una afición y aptitud para el deporte, sino especialmente en aquellos otros que normalmente no los practican.

Las tardes de los domingos, conciertos, teatro y, si no, cine-club, con coloquio dirigido.

Termina la semana con la bendición eucarística, a las diez menos cuarto de la noche.

Actos religiosos. Además de las tres misas diarias se han celebrado los ejercicios espirituales en el propio Colegio, según se viene haciendo estos últimos años. Ha habido retiro espiritual mensual, ejercicio del Via Crucis los viernes de Cuaresma. Se solemnizaron los cultos de Semana Santa, como ya es tradicional, y tuvo especial relieve la novena de la Inmaculada, que corrió a cargo de cada pasillo, haciendo el colegial mayor respectivo la oración a la Virgen. Terminó la novena renovando en la misa solemne del día 8 la consagración de todo el Colegio.

### Obras sociales

Como actividad social hay que resaltar la organización, igual que el año

pasado, del Día del Emigrante en todo Madrid, cuya dirección estuvo a cargo del Colegio. Nuestra tradicional fiesta del 1 de mayo, en que se da vacaciones al personal durante todo el día y quedan encargados colegiales de los trabajos. Novedad de este año han sido las clases que 25 colegiales han dado en un colegio reconocido de segunda enseñanza en un suburbio madrileño próximo a la Ciudad Universitaria.

Por lo que toca al planteamiento social del Colegio, el fondo de becas se viene repartiendo con cargo a su propia economía, y se ha logrado que de cuatro colegiales haya ya uno becario. La selección se viene haciendo cada vez con más rigor y teniendo sólo en cuenta las condiciones personales del solicitante, independientemente de su situación académica o de cualquier otra circunstancia. Los frutos se vienen recogiendo ya desde hace tiempo; siempre obtuvo nuestro Colegio buenas calificaciones, y este último año consiguió San Pablo la máxima puntuación por colegial del distrito universitario de Madrid. Todo hace suponer que continuaremos en este puesto de honor; en las últimas reuniones de Comisaría de Protección Escolar, de los diez mejores expedientes de Madrid para 1963-64 siete eran del Colegio.

Bien es cierto que, como dice don Isidoro, un Colegio Mayor no es una fábrica de matriculas de honor. De acuerdo con ello, no quiero dar sensación de la madurez del Colegio, aludiendo solamente a buenas notas y a muchos actos, aunque sea lo único que puede "verse" en un informe. Mejor prueba puede ser la propia organización interna, encomendada a los mismos colegiales, y que ejercen sus cometidos con auténtico sentido de responsabilidad. Pero para demostrarlo habría que estar dentro y comprobar la calidad humana de sus colegiales, su espíritu, su estilo. Y creo sinceramente que éste va calando, fruto de la convivencia, en cada uno.

## IDEAS CLARAS

por Fernando Martín-Sánchez Juliá

Nueva edición compendiada de uno de los textos fundamentales del pensamiento católico español contemporáneo.

Vademécum del propagandista. Instrumento eficaz para la sólida formación de la juventud española. Un conjunto de criterios actuales, concisos y prácticos que han delineado un estilo de vida y de actuación apostólica plenamente válido para nuestros días.

164 páginas

55 pesetas

EDITADO POR EURAMERICA, S. A.

Pídalo a su librero o a La Editorial Católica, S. A.

Mateo Inurria, 15. Madrid (16)